

01 janvier 2023

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

Textes proposés:

1 Corinthiens 12, 11-31a

Luc 1, 1-4 & 4, 14-29

Néhémie 8, 1-11

ARC Ps36 O Seigneur, ta fidélité
ARC 312 Seigneur, que ton règne admirable
ARC 228 Qu'aujourd'hui toute la terre - Strophe 1 & 5

SALUTATION - INVOCATION

Un jour, un homme s'est levé et il a parcouru à pieds un tout petit territoire sur notre terre. Sa présence à l'autre, à la personne rencontrée était telle qu'il a entraîné dans son sillage une poignée de disciples et qu'il a soulevé une espérance sans pareille parmi les foules. Ce n'est pas tant par les guérisons qu'il accomplissait que par la révolution qu'il opérait dans les esprits. Il osait dire que le Dieu qu'il vénérât, le Dieu d'Abraham, Isaac et de Jacob n'était pas un souverain lointain, jaloux de son autorité, pointilleux quant aux règles de pureté et au respect de sa personne. Il osait dire que ce Dieu là était son père aimant attentif et généreux et pas seulement son père à lui mais aussi le père de toutes les femmes et de tous les hommes qui acceptaient de recevoir cette générosité sans retour et la paix qu'elle génère dans les existences...

La Grâce et la Paix vous sont données de la part de cet homme nommé Jésus par ce Dieu qu'il nous apprend à appeler Abba c'est à dire Papa.

Amen

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

Oh que c'est chose belle ! Arc en ciel 92 (1) <https://video.link/w/AlwEd>

Oh ! que c'est chose belle
De te louer, Seigneur,
De chanter ta splendeur
Au milieu des fidèles ;
Quand le jour vient de naître,
D'annoncer ta bonté
Et ta fidélité
Quand la nuit va paraître.

C'EST LE MOMENT DE LA LOUANGE

Du répertoire du chef de chorale. Psaume de David.

2 Les cieux proclament la gloire de Dieu, la voûte étoilée révèle ce qu'il a fait.

3 Chaque jour en parle au jour suivant, et chaque nuit l'annonce à celle qui la suit.

4 Ce n'est pas un discours, ce ne sont pas des mots, l'oreille n'entend aucun son.

5 Mais leur message parcourt la terre entière, leur langage est perçu jusqu'au bout du monde. Dieu a dressé dans les cieux une tente pour le soleil.

6 Le matin, celui-ci paraît, tel un jeune marié qui sort de sa chambre, un champion tout heureux de prendre son élan.

7 Il surgit à une extrémité des cieux, sa course le mène à l'autre extrémité, rien n'échappe à ses rayons.

8 L'enseignement du Seigneur est parfait, il redonne la force de vivre. Les ordres du Seigneur sont sûrs, ils rendent prudents les gens ignorants.

9 Les exigences du Seigneur sont justes, elles remplissent le cœur de joie. Les commandements du Seigneur sont limpides, ils aident à y voir clair.

10 Reconnaître l'autorité du Seigneur est une chose pure qui persiste à travers les siècles. Les décisions du Seigneur sont fondées, toutes, sans exception, sont justifiées.

11 Elles sont plus attirantes que l'or, qu'une quantité de métal précieux, et plus agréables que le miel, que le miel le plus doux.

12 Seigneur, moi qui suis ton serviteur, j'y trouve un avertissement ; on a tout avantage à suivre tes avis.

13 Tout le monde fait des erreurs sans le percevoir : pardonne-moi les fautes qui m'ont échappé.

14 Préserve-moi aussi des insolents, qu'ils n'aient aucune prise sur moi. Ainsi je serai sans reproche, et préservé d'une faute grave.

15 Ce que j'ai dit, ce que j'ai médité devant toi, j'espère que cela te sera agréable, Seigneur, mon rocher, mon défenseur !

Et je vous invite à vous lever pour chanter le cantique ARC Ps36 « O Seigneur, ta fidélité » <https://youtu.be/L3Vk2CBgvTo>

MOTS D'ACCUEIL

Etat des lieux :

Nous allons maintenant essayer de suivre Jésus dans les relations qu'il nous propose avec celui qu'il vit comme Père aimant et bien aimé.

Jésus, notre frère ; Jésus notre maître tu nous avertis : « Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi. Je ne suis pas venu pour l'abolir mais pour l'accomplir. » `Bien plus tu te permets de réinterpréter les prescriptions de Moïse en leur donnant un tel caractère d'absolu que

personne, hormis toi même, n'est capable de les vivre. Les Apôtres comme les plus Saints des croyants de tous temps s'y sont essayés en vain. Pierre trahit son maître bien aimé malgré toutes ses qualités et son enthousiasme légendaire, Paul se désole : « malheureux que je suis : je suis incapable de suivre et d'accomplir les règles de vie que je reconnais comme essentielles. »

En compagnon de Jésus nous sommes forcés de constater que nous ne pouvons pas vivre l'idéal humain que le Dieu de Jésus nous propose.

« A quoi bon ? » direz vous. A quoi bon ?

Bon à accepter dans l'humilité la fenêtre ouverte sur les béatitudes ; à reconnaître notre fadeur et notre pâleur qui, nous dit Jésus a du goût et de la clarté pour le monde qui nous entoure.

A quoi bon ?

Bon à continuer à espérer contre toute espérance, à aimer à tord et à travers, à garder un cap dans les tempêtes. Oui, à tout cela en restant bien conscients du gouffre qui sépare l'idéal de sa réalisation. C'est cette conscience de relative impuissance qui nous fait demander un pardon et surtout prier pour que se réalisent les promesses d'un royaume où amour, justice et paix règneront. Amen

En restant assis, nous chantons le

Spontané , Arc en ciel 414 (1-2) « Si mon peuple s'humilie »

<https://video.link/w/RlwEd>

Si mon peuple s'humilie,	Si mon peuple s'humilie,
S'il prie en cherchant ma face,	S'il prie en cherchant ma face,
Se détourne de sa voie impure,	Se détourne de sa voie impure,
Je l'exaucerai des cieus.	Son péché j'effacerai, son pays je guérirai.

LA REPONSE QUI NOUS DONNE LE COURAGE DE POURSUIVRE :

Avec tous les disciples depuis les tous premiers temps nous sommes prêts à nous décourager tant le programme du Royaume semble au dessus de nos forces, si loin de nos capacité et nous déclarons : « Qui peut prétendre participer à ce royaume ? »

Jésus nous donne la clef : « Ce qui est impossible aux hommes est possible à Dieu et ce Dieu père vous ouvre la porte et vous donne sa bénédiction pour vous permettre de vivre de et par les réalités de ce Royaume. »

Ce Jésus me permet de me dire et de vous dire : « Avec une humilité sans prétention mais avec une confiance joyeuse et agissante nous sommes déjà dans la dynamique d'un Royaume spirituel dont nous sommes dès à présent les représentants dans notre monde. » Que la force de ces paroles de libération et de vie nous accompagne désormais et nous permette de vivre avec courage et sérénité cette période de pandémie, de guerres et bruits de guerre, d'injustice et de dégradation de notre environnement. Amen

Chantons notre reconnaissance au Seigneur. Cantique ARC 276, « Je veux te louer » <https://video.link/w/eYvFd>

Je veux te louer, toi qui m'as aimé.
Comment m'exprimer pour te remercier ?
Refrain : Tu as rempli ma vie de joie et d'harmonie,
Oh ! Merci !

NOTRE FEUILLE DE ROUTE (debout)

Dans ce nouveau statut qui nous est offert, nous sommes alors convertis et notre mode de vie subit des changements notoires : Il nous est possible d'aimer nos proches, nos amis et de ne pas haïr nos ennemis. Nous ne pouvons plus juger les autres et encore moins les condamner car nous restons ouverts à l'immense et incompréhensible amour de ce Dieu Père qui entend nos prières et nous donne la force nécessaire pour transmettre en toutes circonstances un peu de cet amour qu'il nous distribue généreusement et gratuitement. Amen

Spontané , Arc en ciel 230 (1) « Oh ! Parle moi, Seigneur »
<https://video.link/w/RlwEd>

Oh ! Parle moi, Seigneur, ton serviteur écoute ;
Je dis ton serviteur, car enfin je le suis.
Je le suis, je veux l'être et marcher dans la route,
Et les jours et les nuits.

AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Prions...

Lectures

1 Corinthiens 12, 11-31a

[11](#) C'est le seul et même Esprit qui produit tout cela ; il accorde à chaque personne un don différent, comme il le veut.

Un seul corps formé de plusieurs parties

[12](#) Eh bien, le Christ est semblable à un corps qui se compose de plusieurs parties. Toutes ses parties, bien que nombreuses, forment un seul corps.

[13](#) Et nous tous, Juifs ou Grecs, esclaves ou personnes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps par le même Esprit saint et nous avons tous bu de ce seul Esprit.

[14](#) Le corps ne se compose pas d'une seule partie, mais de plusieurs.

[15](#) Si le pied disait : « Je ne suis pas une main, donc je n'appartiens pas au corps », il ne cesserait pas pour autant d'être une partie du corps.

[16](#) Et si l'oreille disait : « Je ne suis pas un œil, donc je n'appartiens pas au corps », elle ne cesserait pas pour autant d'être une partie du corps.

[17](#) Si tout le corps n'était qu'un œil, comment entendrait-il ? Et s'il n'était qu'une oreille, comment sentirait-il les odeurs ?

[18](#) En réalité, Dieu a disposé chacune des parties du corps comme il l'a voulu.

[19](#) Il n'y aurait pas de corps s'il ne se trouvait en tout qu'une seule partie !

[20](#) En fait, il y a plusieurs parties et un seul corps.

[21](#) L'œil ne peut donc pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi ! » Et la tête ne peut pas dire non plus aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous ! »

[22](#) Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus faibles sont indispensables ;
[23](#) celles que nous estimons le moins, nous les entourons de plus de soin que les autres ;
celles dont il est indécent de parler sont traitées avec des égards particuliers
[24](#) qu'il n'est pas nécessaire d'accorder aux parties plus convenables de notre corps. Dieu a
disposé le corps de manière à donner plus d'honneur aux parties qui en manquent :
[25](#) ainsi, il n'y a pas de division dans le corps, mais les différentes parties ont toutes un égal
souci les unes des autres.
[26](#) Si une partie du corps souffre, toutes les autres souffrent avec elle ; si une partie est
honorée, toutes les autres s'en réjouissent avec elle.
[27](#) Or, vous êtes le corps du Christ, et chacun de vous est une partie de ce corps.
[28](#) C'est ainsi que, dans l'Église, Dieu a établi premièrement des apôtres, deuxièmement des
prophètes et troisièmement des enseignants ; ensuite, il y a ceux qui accomplissent des
miracles, puis ceux qui peuvent guérir les malades, les personnes qui ont le don d'aider ou de
diriger les autres, ou encore de parler en des langues inconnues.
[29](#) Tous ne sont pas apôtres, ou prophètes, ou enseignants. Tous n'ont pas le don d'accomplir
des miracles,
[30](#) ou de guérir les malades, ou de parler en des langues inconnues ou d'interpréter ces
langues.
[31](#) Ainsi, désirez les dons les plus importants.
Mais je vais vous montrer maintenant le chemin qui est supérieur à tout.

Luc 1, 1-4 & 4 , 14-29

[1](#) Plusieurs personnes ont entrepris d'écrire le récit des événements qui se sont passés parmi
nous.
[2](#) Elles ont rapporté les faits tels que nous les ont racontés ceux qui les ont vus dès le
commencement et qui ont été chargés d'annoncer la parole de Dieu.
[3](#) C'est pourquoi, à mon tour, je me suis renseigné exactement sur tout ce qui est arrivé depuis
le début ; et il m'a semblé bon, très cher Théophile, d'en écrire pour toi le récit suivi.
[4](#) Je le fais pour que tu puisses reconnaître la solidité des enseignements que tu as reçus.

[14](#) Jésus retourna en Galilée, avec la puissance de l'Esprit saint. On se mit à parler de lui dans
toute cette région.
[15](#) Il y enseignait dans les synagogues et tout le monde faisait son éloge.
[16](#) Jésus se rendit à Nazareth, où il avait été élevé. Le jour du sabbat, il entra dans la
synagogue selon son habitude. Il se leva pour lire les Écritures
[17](#) et on lui remit le rouleau du livre du prophète Ésaïe. Il le déroula et trouva le passage où il
est écrit :
[18](#) « L'Esprit du Seigneur est sur moi, il m'a choisi pour son service afin d'apporter la bonne
nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé pour proclamer la délivrance aux prisonniers et aux
aveugles le retour à la vue, pour libérer les opprimés,
[19](#) pour annoncer l'année où le Seigneur manifestera sa faveur. »
[20](#) Puis Jésus roula le livre, le rendit au serviteur et s'assit. Toutes les personnes présentes
dans la synagogue fixaient les yeux sur lui.

[21](#) Alors il se mit à leur dire : « Ce passage de l'Écriture est accompli, aujourd'hui, pour vous qui m'écoutez. »

[22](#) Tous exprimaient leur admiration à l'égard de Jésus et s'étonnaient des paroles de grâce qu'il prononçait. Ils disaient : « N'est-il pas le fils de Joseph ? »

[23](#) Jésus leur dit : « Vous allez certainement me citer ce proverbe : "Médecin, guéris-toi toi-même." Vous me direz aussi : "Nous avons appris tout ce que tu as fait à Capharnaüm, accomplis les mêmes choses ici, dans ta propre ville." »

[24](#) Puis il ajouta : « Je vous le déclare, c'est la vérité : aucun prophète n'est bien reçu dans son pays.

[25](#) De plus, je vous assure qu'il y avait beaucoup de veuves en Israël à l'époque d'Élie, lorsque la pluie ne tomba pas durant trois ans et demi et qu'une grande famine sévit dans tout le pays.

[26](#) Pourtant Dieu n'envoya Élie chez aucune d'elles, mais seulement chez une veuve qui vivait à Sarepta, au pays de Sidon.

[27](#) Il y avait aussi beaucoup de lépreux en Israël à l'époque du prophète Élisée ; pourtant aucun d'eux ne fut purifié de la lèpre, mais seulement Naaman le Syrien. »

[28](#) Tous, dans la synagogue, furent remplis de fureur en entendant ces mots.

[29](#) Ils se levèrent, entraînaient Jésus hors de la ville et le menèrent au sommet de l'escarpement sur lequel Nazareth était bâtie, afin de le précipiter dans le vide.

Néhémie 8, 1-11

1-2 Le premier jour du mois, ils se rassemblèrent d'un commun accord à Jérusalem, sur la place située devant la porte des Eaux ; ils demandèrent à Esdras, le prêtre spécialiste de l'enseignement, d'apporter le livre de l'enseignement du Seigneur que celui-ci avait donné aux Israélites par l'intermédiaire de Moïse. Esdras l'apporta devant l'assemblée composée des hommes, des femmes et des enfants en âge de comprendre.

[3](#) De l'aube jusqu'à midi, Esdras se tint sur la place située devant la porte des Eaux, et il leur lut à haute voix le contenu du livre. Tous écoutaient attentivement cette lecture.

[4](#) Esdras était debout sur une estrade en bois, dressée pour la circonstance ; il avait à sa droite Mattitia, Chéma, Anaya, Ouria, Hilquia et Maasséya, et à sa gauche Pedaya, Michaël, Malkia, Hachoum, Hachebadana, Zacharie et Mechoullam.

[5](#) Il était donc placé plus haut que l'assemblée ; lorsqu'il ouvrit le livre, tout le monde le vit et se tint debout.

[6](#) Esdras bénit le Seigneur, le grand Dieu, et tous répondirent : « Amen ! Oui, qu'il en soit ainsi ! », en élevant les mains. Puis ils s'inclinèrent jusqu'à terre pour adorer le Seigneur.

[7](#) Yéchoua, Bani, Chérébia, Yamin, Accoub, Chabbetaï, Hodia, Maasséya, Quelita, Azaria, Yozabad, Hanan, Pelaya et les lévites expliquaient cet enseignement au peuple tandis que celui-ci restait debout.

[8](#) Ils lisaient dans le livre de l'enseignement de Dieu, de manière distincte et en donnant des explications, afin que chacun comprenne ce qui était lu.

[9](#) Toute l'assemblée se mit à pleurer en entendant cet enseignement. C'est pourquoi Néhémie, le gouverneur, Esdras, le prêtre spécialiste de la Loi et les lévites qui expliquaient le texte, leur dirent : « Ce jour appartient au Seigneur votre Dieu ! Ne soyez pas dans le deuil, ne pleurez pas ! »

[10](#) Esdras ajouta : « Rentrez chez vous, prenez un bon repas, buvez d'excellentes boissons, et partagez avec ceux qui n'ont rien de prêt, car ce jour appartient à notre Seigneur. Ne soyez pas dans la tristesse ! La joie qui vient du Seigneur vous donnera la force. »

[11](#) Les lévites eux aussi apaisaient le peuple en disant : « Calmez-vous ! Ce jour appartient à Dieu. Ne soyez pas dans la tristesse ! »

Cantique ARC 312 « Seigneur, que ton règne admirable »

<https://youtu.be/AhSrJDwGqIk>

PREDICATION

« Tout le peuple se rassembla comme un seul homme. » C'est le rêve impossible et fou que caresse l'humanité depuis ses origines. Impossible : comment faire pour qu'au delà des différences dues au sexe, à l'âge, à la position sociale tous les êtres d'un groupe ressentent, réagissent et agissent dans une telle harmonie -j'allais dire une telle conformité- pour que la foule semble être un seul et même corps ? Fou car depuis l'épisode de la tour de Babel jusqu'à nos propres histoires l'unanimisme présenté par un groupe humain important est toujours dû à une entreprise totalitaire dirigée de manière dictatoriale. Il n'y a qu'une seule exception c'est un soulèvement émotionnel d'un groupe face à une agression catastrophique inattendue, que cette agression soit de cause naturelle ou provoquée par un groupe antagoniste. Les expériences récentes nous montrent que l'harmonie qui suit dure bien moins longtemps qu'une rose !!! et ce, encore plus rapidement pour nous que la marée de l'information inonde de faits mondiaux qu'elle oublie aussitôt au profit de plus récents.

Dans quel but Néhémie qui n'était sans doute pas plus naïf que nous, emploie t'il cette expression ? Après le retour des exilés en Palestine, après leurs efforts pour rebâtir villes et villages avec l'autorisation de la puissance politique internationale du temps, après leurs conflits avec les populations restées sur place ou déportées au gré des conquêtes et des empires successifs, il s'agissait pour l'administrateur Néhémie et son alter ego, le prêtre Esdras, de refonder un peuple et de le refonder dans la droite ligne des Pères mythiques Abraham, Isaac, Jacob et de leur Dieu tutélaire qui , sous l'égide de Moïse, avait délivré le peuple de l'esclavage en Egypte et lui avait offert la Loi, une règle d'or pour qu'il vive en plénitude. Voici, nous dit le Deutéronome, je mets devant vous la vie et le bonheur d'une part et d'autre part la mort et le malheur. Choisissez la vie et la prospérité en vivant de la loi que je vous offre.

Refondation, c'est à dire retrouver les bases d'un vivre ensemble dans la paix, la fraternité et l'harmonie dans un environnement national comme international très instable et inquiétant dans ce temps là déjà. Vivre ensemble au delà des différences, au delà des fortunes et des extractions diverses au delà des intérêts particuliers souvent antagonistes. Vivre ensemble au delà de nos égoïsmes forcenés Les deux dirigeants Néhémie et Esdras s'en remettent alors au chef suprême, au Dieu fondateur et protecteur dans le cadre d'une obédience à sa loi. Il fallait donc que chaque personne en capacité de comprendre et d'adhérer participe et donne son accord à la refondation et aux règles qui s'y réfèrent quel que soit son rang, son Age ou son sexe.

Il fallait en quelque sorte un référendum unanime : Unanimité acquise dès la convocation suivant les dires de Néhémie. La suite de l'histoire est plutôt bizarre : En prenant connaissance

des clauses du contrat de refondation, l'ensemble des participants clairement informés par les personnes habilitées, les prêtres qui sillonnent la foule expliquent, développent, répondent aux questions. Le peuple plonge dans une profonde tristesse semblable à la douleur d'un deuil. Ressentaient ils alors l'immense différence entre leur manière de vivre et celle qui leur était proposée par la loi divine ? Pleuraient ils sur leur passé récent de peuple déchiré et en partie déporté ? Craignaient ils l'avenir et de retourner trop vite aux mauvaises habitudes qui leur avait valu, pensaient ils, leur malheur et celui de leurs aînés ? C'est sans doute un mélange de tous ces sentiments liés à la prise de conscience de leur indignité.

Suivant Montesquieu, lorsque l'on a conscience de son indignité on peut se rouler dans la poussière mais, précise t'il, point n'est besoin d'y rester. Esdras et Néhémie, dans leurs exhortations vont plus loin puisqu'ils recommandent au peuple de se relever ... pour aller faire la fête. Autrement dit, en reconnaissant humblement votre indignité vous rendez à Dieu toute sa grandeur et cette grandeur ne se manifeste pas dans le rejet et la triste punition mais dans la fête, l'abondance, la joie.

Fête, vie, abondance, joie oui mais avant tout dans le partage, c'est à dire dans l'attention fraternelle avec tous ceux qui n'en n'ont pas les moyens : « faites porter des portions à ceux qui n'ont rien pu préparer. » Le peuple est vraiment refondé lorsqu'il accepte la loi de son Dieu mais celle ci ne devient force et vie que dans le partage ; partage de ce que chacun possède et de ce que chacun est. Nous avons là un lointain écho de l'exhortation de l'apôtre Paul aux Corinthiens, exhortation que nous avons lue tout à l'heure. Nous devenons un seul corps « un seul homme » lorsque, reconnaissant nos différences et nos dons respectifs, nous les partageons au service de tous.

Quel rapport entre ce texte de refondation symbolique du peuple de retour d'exil et les paroles de l'évangile de Luc que je vous ai proposées ce matin ? C'est la question qui se pose à la lecture des textes choisis pour ce Dimanche. Pour les quatre premiers versets, c'est compréhensible puisqu'il s'agit d'introduire la Parole divine par laquelle un certain Jésus est présenté et enseigné comme le fondateur d'une alliance nouvelle entre le Dieu d'Israël et l'ensemble des peuples de la terre. Pourquoi y avoir ajouté le début du récit de l'échec de Jésus dans son propre village ? Essayons d'y voir plus clair en reprenant le récit dans le contexte où l'évangéliste Luc l'a placé.

Ce récit se trouve dans les 3 évangiles synoptiques mais c'est Luc qui l'a développé le plus et qui est le seul à l'avoir placé au tout début du ministère de Jésus. Ce ministère est un enseignement distribué dans les synagogues et contrairement aux autres synoptiques, il n'est pas question de miracles ou de guérisons. Etant en Galilée, Jésus s'arrête naturellement dans le village de ses parents et, le jour du sabbat, il se rend à la synagogue et c'est là que se noue l'intrigue. Précédé par la rumeur publique, il ne peut rester simple participant, on lui demande donc de lire un passage du prophète Esaïe.

Jésus déroule le manuscrit jusqu'aux textes relatifs au renouveau d'Israël après l'exil. Renouveau dont nous avons vu chez Néhémie qu'il était ressenti comme refondation comme renouveau fondamental de l'alliance entre Dieu et son peuple. Dans ce passage prophétique hyper important en ce temps où la domination romaine était fort mal acceptée il lit même la mission donnée au serviteur de Dieu rempli du souffle de Dieu.

De plus en plus fort, en guise de commentaire il actualise, en sa personne, la refondation de l'alliance Dieu-Peuple. Il crée donc une énorme attente parmi les auditeurs ; attente messianique d'une souveraineté divine dont se glorifierait un peuple uni dans son triomphe face aux nations. Jésus sent bien ce décalage entre sa prédication et l'écho qu'elle suscite parmi

ses auditeurs et il va, à ses risques et périls renverser complètement les faux espoirs de l'assemblée : Le Dieu que je vous annonce n'est pas une idole tribale à l'action unique en faveur de telle ou telle population. C'est un Dieu de vie tourné vers l'humain.

Nous pouvons maintenant découvrir les convergences entre les récits de Néhémie et de Luc : Les attentes du peuple, nos attentes peut être, sont opposées à celles que le Dieu d'une alliance sans cesse renouvelée veut susciter en nous. La loi proposée comme instrument pédagogique pour choisir une vie festive et joyeuse dans le partage devient pour le peuple de Jérusalem renaissant sujet d'angoisse et de pleurs endeuillés. La libération annoncée par le prophète Esaïe ; libération que Jésus actualise en sa personne ; libération de tous les handicaps, libération de toutes les servitudes, libération de la mort elle-même. Cette libération est comprise parmi les siens comme une revanche à prendre sur les autres, les différents, les plus forts comme les plus faibles, victoire que Jésus serait censé offrir grâce à la puissance de la divinité qui semble l'habiter.

C'est sur cette pierre angulaire de toute religion que convergent nos deux évangiles du jour : Dieu, le Dieu de Néhémie, d'Esaïe comme de Jésus est-il une divinité tutélaire tribale au service d'adeptes priés en retour d'une fidélité utopique à ses désirs ?

Ce Dieu est-il au contraire le tout autre créateur permanent et attentionné de toute la création. Dieu qui s'ouvre à l'altérité humaine aussi imparfaite soit-elle. Ce Dieu qui demande à ses créatures d'entrer dans son projet en restant attentif les uns aux autres et ensemble de « cultiver et de garder » le jardin, cette terre magnifique qu'il nous offre à chaque moment malgré et envers toutes nos guerres et nos destructions ?

Ce Dieu est-il celui du pouvoir, de la domination et de la mort ?

Est-il celui de l'Amour, de l'accueil et de la Vie ?

Aussi inouï que cela puisse nous paraître à chaque moment, aussi incroyable et choquant que la croix sur le calvaire de notre monde, la réponse nous appartient car le Dieu de Jésus ne nous dicte pas la réponse. Il se contente de mettre devant nous la possibilité d'une terre de Vie partagée dans la fête et le bonheur ou une vallée de larmes dans l'égoïsme, la destruction et la mort. Depuis la nuit des temps, il nous conjure tous de choisir la Vie.

PRIONS

Seigneur Dieu de Jésus Christ, toi qui nous connais mieux que nous-mêmes dans nos lumières comme dans nos coins les plus sombres, envoie nous ton souffle printanier pour que, sortant de nous-mêmes, nous te reconnaissons dans ton amour et ton universalité ; que nous reconnaissons la beauté et la générosité du monde où tu nous donnes la chance de vivre et que dans chaque être que tu nous donnes de rencontrer nous trouvions une sœur ou un frère à découvrir et non un ennemi à détruire. **AMEN**

JEU D'ORGUE

Cantique 534 (Arc en Ciel): « Seigneur, fais de nous »

<https://youtu.be/8DzRPmVe7bw>

Confession de foi :

Nous restons debout pour confesser notre foi

Je crois en Dieu qui est Amour et a donné la terre à tous les humains.
Je crois en Jésus Christ qui est venu pour notre guérison,
Pour nous libérer de toutes les formes d'oppression.
Je crois en l'Esprit de Dieu qui est à l'œuvre en et à travers tous ceux et toutes celles qui se tournent vers la Vérité.

Je crois en la communauté de la foi appelée à être au service de tous.
Je crois en la promesse de Dieu de détruire le pouvoir du péché en nous tous et d'établir le royaume de la justice et de la paix pour tout le genre humain.

Je ne crois pas au droit du plus fort ni à la force des armes ni au pouvoir de l'oppression.
Je crois aux droits humains, à la solidarité et la non violence.

Je ne crois ni au racisme ni au tribalisme ni au sectarisme.
Je ne crois pas non plus au pouvoir que donne la richesse, les privilèges ou un quelconque ordre établi qui asservit les humains.
Je crois que l'ordre fondé sur la violence et l'injustice est un désordre

Je ne crois pas que la guerre et la faim soient inévitables et que la paix soit une utopie.
Je ne crois pas que la souffrance soit futile, que la mort soit un point final, que Dieu ait voulu que le monde soit défiguré.
J'ose croire au pouvoir de Dieu qui ressuscite, transforme et transfigure en accomplissement de la promesse de nouveaux cieux et d'une terre nouvelle où la justice et la paix s'épanouissent.
Amen.

Spontané , Arc en ciel 174 (1 et 2) « Magnifique est le Seigneur »
<https://video.link/w/YFpFd>

Magnifique est le Seigneur.
Tout mon coeur pour chanter Dieu.
Magnifique est le Seigneur.
Alléluia, Alléluia !

Que puissance,
honneur et gloire
Reviennent au Dieu
trois fois saint,
Aujourd'hui et à
jamais.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCE ET OFFRANDE

L'offrande est recueillie et déposée près de la table de communion

PRIERE POUR L'OFFRANDE

LITURGIE DE LA CÈNE

Cantique ARC228 1 & 5 : « Qu'aujourd'hui toute la terre »

<https://youtu.be/EsoKBSxaUg4>

PREFACE

C'est notre joie et notre honneur d'être reconnaissants envers toi, Seigneur.

Tu nous montres le chemin de la vie et de l'espérance.

Tu nous as donné Jésus pour compagnon de route. Il est notre frère mais il a vécu de telle manière que nous le confessons Christ, ton fils.

Il a soufflé sur nous l'Esprit qui venait de toi afin que nous ayons ta paix.

Par Jésus qui s'est fait humble au point de prendre la place du serviteur qui lave les pieds empoussiérés des convives le jour de sa dernière Pâques sur terre, nous avons découvert avec émerveillement que toi, Seigneur, tu es notre Père.

Que ce pain et ce vin, corps et sang du Christ, soit par le don qui nous en est fait, pain vivant donné aux humains et Esprit de sagesse et de paix pour le monde.

Que l'Esprit nous vivifie chacun au plus secret de nos êtres et tous ensemble dans nos manières de vivre communautaire. Amen

Spontané Arc en Ciel 863 Saint, saint, saint est le Seigneur

<https://video.link/w/tmwEd>

Saint, saint, saint est le Seigneur, le Seigneur du monde. *(bis)*

La terre est remplie de sa gloire. *(ter)*

Saint est le Seigneur !

INSTITUTION

Matthieu 26 / 26-29 :

Pendant le repas Jésus prit du pain et après avoir prononcé la bénédiction il le rompit et le distribua à ses disciples en leur disant: « Prenez, mangez, ceci est mon corps.» Puis il prit une coupe et après avoir rendu grâce il la leur donna en disant:« Buvez en tous car ceci est mon sang, le sang de l'alliance versé pour la multitude pour le pardon des péchés. Je vous le déclare. Je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau avec vous dans le Royaume de mon Père.

Ainsi toute les fois ou nous partageons ce pain et cette coupe nous annonçons la mort du Seigneur et nous attendons la venue de son Royaume dans la joie de sa résurrection.

PRIERE DE COMMUNION

Oui, Seigneur tu es Saint, vraiment à part.

Tu es l'Amour, tu es la Liberté, la Joie et la Vérité.

Il est merveilleux de te connaître.

Tu nous rassembles aujourd'hui comme un père réunit ses enfants. Tu nous redit ta tendresse et la permanence de ton alliance renouvelée en Jésus ton Christ.

Tu nous donnes ton Esprit Saint, permet nous de le recevoir pleinement pour rechercher en tout la noblesse et la sainteté que tu veux pour nous et que Jésus, la clé de voute de ton œuvre a pleinement vécues.

Permet à ton Eglise de vivre de cet Esprit pour qu'elle soit source d'alerte, de guérison, de libération et de joie.

En répondant à ton invitation, nous t'apportons ce que nous sommes, nos vies, nos joies, nos peines, nos recherches, nos peurs, nos victoires et nos déceptions.

Nous t'apportons l'amour dont nous sommes capables.

Laissant agir ton Saint Esprit nous désirons communier au corps et au sang du christ pour devenir signes visibles de ta présence dans notre monde.

Tu nous donnes la paix, la joie et la force que tu veux pour nous tes enfants qui peuvent te dire avec reconnaissance :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du Mal.

Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la Gloire
Aux siècles des siècles

Amen

Spontané Arc en Ciel 367 (3) Oh ! Quel éclat sur nos matins
<https://video.link/w/wmwEd>

3. Tu fais vers nous les premiers pas,
Nous invitant à ton repas.
Autour de cette table.
Voici le pain, voici le vin,
Voici pour nous le grand festin,
Festin si désirable.
C'est toi, Seigneur, qui invites,
Qui accueilles, les mains ouvertes
Voici nos vies toutes offertes !

INVITATION A LA CENE

Debout, le Seigneur vient !

La parole s'infiltré, elle ébranle nos cœurs, elle change nos habitudes.

Le royaume s'approche, il est là, fêtons le et collaborons.

Debout le Seigneur vient !

L'espérance nouvelle coule à flots dans nos vies.

Le mystère de la foi nous fait naître d'en haut.
Purifions nous de nos désirs égoïstes et vaniteux.
Debout le Seigneur est là !
Bienheureux les convives au festin de son amour.
Il nous invite tous dans la paix et dans la joie.
Rassemblons nous autour de cette table.
Tous ceux qui entendent cet appel sont invités.
Si certains ne peuvent participer, qu'ils restent dans le cercle des amis et qu'ils passent simplement les espèces à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

COMMUNION

MERCI

Pour la joie de ce repas pris en commun avec le Ressuscité ;
 Merci à toi. Seigneur !
 Pour la force et le réconfort que tu nous a donnés par le
corps et le sang de ton Christ ;
 Merci à toi. Seigneur !
 Pour l'unité dans un même corps, image actuelle du
ressuscité, de tous ceux qui participent au même pain et à la même coupe ;
 Merci à toi. Seigneur !
 Pour la vision de ton Royaume éternel qui nous visite dans nos instants ;
 Merci à toi. Seigneur !

Chacun rejoint sa place

PRIERE D'INTERCESSION

Seigneur dans ce monde traversé de désirs contradictoires, secoué par les injustices, les guerres, les persécutions et les cruautés, nous te demandons de garder toujours le cap que nous a donné Jésus ton Christ. Par ton Esprit qu'il a soufflé sur nous, permet nous de toujours rechercher pour nous comme pour tous les hommes ton amour et ta Paix.
C'est ainsi que nous pouvons te prier pour nos proches comme pour tous ceux que nous sommes appelés à connaître de près ou de loin.
Apprend nous, Seigneur, à partager ton pain avec ceux qui ont faim et donne nous la fringale de ta parole et de ton amour car toi seul peut nous rassasier.
Lorsque nous sommes forts grâce à toi permet nous de tendre la main à ceux qui se sentent abandonnés au bord du chemin car c'est ta force qui nous fait vivre.
Lorsque nous sommes pleins de confiance et d'optimisme, permet nous de savoir en faire participer ceux que nous rencontrons. Si nous sommes par contre dans le doute ou le désespoir donne nous l'humilité d'accepter la main tendue de notre prochain quel qu'il soit car toi seul Seigneur est relation véritable.
Apaise nos angoisses lorsqu'elles nous étreignent et éveille notre inquiétude lorsque nous sommes trop sûrs de nous.
Seul tu es notre Espérance.

Que ta lumière brille pour tous ceux qui te cherchent afin que dans leur quête permanente, ils trouvent la voie royale de ton amour pour eux comme pour tes créatures. Amen

ENVOI

Allez nous dit Dieu notre Papa ; Allez dans la fête et dans la joie cultiver et préserver votre héritage, la Terre. Sachez en partager les fruits et les bonheurs avec toutes vos sœurs et tous vos frères et sachez retrouver le bonheur de ma grâce depuis la loi jusqu'au Christ crucifié mais ressuscité.

BÉNÉDICTION

Spontané Arc en Ciel 488 Sur tous les temps (2,3)
<https://video.link/w/CmwEd>

2. Sur l'univers tu es Seigneur, alléluia ! 3. Notre avenir est d'être à toi, alléluia !
Toi son espoir et son honneur, alléluia ! Nous t'attendons, ô notre Roi, alléluia !

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE
MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.**